



ALTOS FINES

No piensa Francia en oprimir a ningún pueblo, ni ninguna nacionalidad, ni siquiera la de sus enemigos de hoy. Pero pretende que quede por fin destruida la opresión que por un largo tiempo ha agobiado al mundo, y que sean castigados los autores de los crímenes que serán siempre para nuestros enemigos, el oprobio de esta guerra.

Dejando a sus enemigos el espíritu de conquista y de codicia que les mueve, así en el paz como en la guerra, no pretenderá Francia nunca arrebatar ningún territorio a sus legítimos poseedores. Rechazada en todos los esfuerzos que hizo para mantener la paz, obligada a contestar por medio de las armas a la más injusta de las agresiones, no entró en guerra sino para defender su libertad y su patrimonio nacional, y para asegurar en el mundo, el respeto de la independencia de los pueblos.

No ve Francia el fin de la guerra, sino en el triunfo del Derecho y de la Justicia. Para ella misma desea que sean libertadas y regresen a su seno, las leales provincias de Alsacia y Lorena, que en otro tiempo le fueron arrancadas por la violencia. Luchará con los aliados hasta la victoria para que les queden aseguradas la restauración íntegra de sus derechos territoriales y de su independencia política y económica, así como las indemnizaciones reparadoras por tantos destrozos inhumanos e injustificados, y las indispensables garantías contra la repetición de los males causados por las incesantes provocaciones de nuestros enemigos.

Así dice la declaración francesa con respecto a los fines de la guerra. La declaración inglesa dice lo siguiente:

El Gobierno británico no ha entrado en esta guerra para realizar conquistas, y no la prosigue con tales intenciones. Al principio su objeto era defender la existencia del país e imponer el respeto de los compromisos internacionales. A estos fines primitivos agréguese hoy el de liberar a los pueblos oprimidos por la tiranía extranjera. Hemos de buscar sobre todo un arreglo capaz de conferir a los pueblos la satisfacción y la felicidad de suprimir toda causa legítima de guerra futura.

La reunión del Domingo de las señoras y señoritas miembros de la sociedad de San Vicente de Paul

El domingo pasado a las doce y diez minutos de la tarde, en la sala de conferencias de la Sociedad de las señoras y señoritas miembros de la Sociedad de San Vicente de Paul, Institución benéfica que se extiende con plausibles resultados por todas las poblaciones de la República.

Presidió el acto el Ilustrísimo Sr. Obispo Dr. don Gaspar Strozyk, con una asistencia no menor de 150 señoras. Asistió también Sr. Margarita, Superiora de la Comunidad de las Hermanas de la Ciudad del Hospicio de Huérfanos de esta capital.

Se dio lectura al informe presentado por la señora doña Estrella Echeverría, en su carácter de Secretaria, informando así en el cual se dio cuenta minuciosa de las labores, a las efectuadas esta institución durante el año que terminó el mes de 10 del mes pasado, de los muchos y valiosos socorros que ha prestado a los menesterosos y pobres que han solicitado el auxilio.

Asimismo se refirió el referido informe de los trabajos realizados por las señoras y señoritas socias para la recaudación de los fondos para el sostenimiento de la Sociedad. Oportunamente nos ocuparemos más detenidamente de este informe.

Se dio lectura luego al informe presentado por la señora doña Josefina de Gutiérrez Secretaria de la Directiva del Hospicio de Huérfanos y en el cual se da cuenta de su marcha durante el mismo año.

Se procedió luego al nombramiento de la Directiva General, habiendo quedado organizada de la siguiente manera: Presidenta, doña Felicia Mantecón; Vice-Presidenta, doña Adela Bertrán de González Viquez; Secretaria, señora Berta Echeverría; Vice-Secretaria, señora Sara Esquivel; Tesorera, señora Talla Carranza y Vice-Tesorera

Exportación de Café

De conformidad con el artículo 5º de la Ley N.º 3 de 28 del corriente, se avisa a los exportadores, que el café que salga del país antes del 31 de Agosto entrante, solamente pagará impuesto reembolsable. Después de esa fecha registrará el impuesto fijo de \$ 1.50 por cada 46 kilogramos.

Ministerio de Hacienda y Comercio San José, 30 de Julio de 1917

DI A DIA El Rebelde de Kronstad

Los mayores tropiezos a la actual revolución rusa y a un desenvolvimiento más ordenado y consciente de la misma, la han supuesto dos hombres, Lenin, el democrata de quien se supone que se convirtió en un agente alemán y de quien se sabe que al estallar la revolución salió de suiza con rumbo a Rusia alcazavando Alemania con permiso de las autoridades y con dinero del Gobierno alemán; y Anatolio Lamanoff, jefe de los revolucionarios de Kronstadt. De Lenin nos ocuparemos extensamente en uno de nuestros próximos artículos. Vamos a decir algo acerca de Lamanoff, jefe de los turbulentes, hasta ahora les hemos obtenido del "Literary Digest" y los reproducimos por parecernos del más alto interés.

Una nueva flota ha aparecido en Rusia, en los turbulentos negocios, con Anatolio Lamanoff, el jefe de los rebeldes que ocuparon la ciudad y fortaleza de Kronstadt, donde establecieron un gobierno que donó a Petrogrado. Su pequeña revolución podrá ser delada, pero un hombre como él detesta que se muera antes que termine el caos en Rusia. Lamanoff era un estudiante de química en el Colegio Tecnológico de Petrogrado y por su obediencia y fiero entusiasmo fue electo primer vicepresidente del Consejo de obreros y Trabajadores y luego, presidente.

El Corresponsal de la Prensa Asociada en Petrogrado describe así al joven rebelde a quien conseguimos entrevistar en la fortaleza: "El jefe de Kronstadt es un hombre de fisonomía sencilla, de pelo negro, mirada amable y vestido en el traje de estudiante. Tiene una gran atracción y habla con mucha fuerza. Obtuvo fama antes de la revolución, en conferencias que dio a los obreros en las cuales usó de la sátira aguda y de las más atrevidas burlas contra la autocracia. Lamanoff pretende ser un Napoleón y un Rousseau al mismo tiempo, combatiendo al turbulento, Los pocos datos que de él hemos podido obtener hasta ahora los hemos obtenido del "Literary Digest" y los reproducimos por parecernos del más alto interés.

Es la parte importante de nuestra declaración dice Lamanoff, para nosotros el Gobierno Provisional no existe, rechazamos la federación, queremos que Kronstadt sea un modelo de lo que puede hacerse en Rusia y esperamos que otros lugares sigan pronto nuestro ejemplo. Nuestra actitud contra Petrogrado es una disputa con alguno de los Ministros sino la expresión de nuestra idea de democracia.

Preocupado si creía posible una colisión con Rusia dijo que no, que en su concepto el Congreso Pan-Ruso solucionará la cuestión antes de que se abra el invierno. Mientras tanto los Ministros de Petrogrado no se atrevían a tomar medidas contra nosotros, hay que recordar que la independencia de Kronstadt no pretende la completa disolución del Imperio, pero las leyes entre los diversos lugares deben ser extrínsecamente tenues. En cuanto a la calidad, pretendemos sostener un gobierno fuerte. Lamanoff ha firmado un decreto hecho por el mismo, disponiendo que sea arrestado e inmediatamente le enviado al frente cualquier hombre que sea encontrado en estado de rebeldía. "Es mandado arrestar a todos los que se embriagan, dijo, y no habrá piedad alguna para ellos". Contestando a la pregunta de si tenía elementos para respaldar sus planes, dijo que su hermano Pedro (teniente), había sido nombrado comandante de todos los soldados y marinos de Kronstadt. Al ser yo electo Presidente, agracié a Lamanoff, la política de Kronstadt con respecto a la guerra no ha variado. Los fuertes están en mejor condición defensiva y no es cierto que sea deficiente el comando de los soldados.

Por lo demás, usted puede negar que Kronstadt trata de asumir una acción anárquica. Si los alemanes, que se acercan, tendrán la recepción que merecen".



El Match de Foot Ball en Tres Ríos

Con motivo de la inauguración de la luz en la villa de Tres Ríos, y dedicado a la honorable Corporación Municipal se efectuará mañana domingo a las 11 a. m. un match de foot ball entre los teams católicos (rojos) y la Unión (blancos)

Para las personas que asistan habrá asientos y la filarmónica agitará el acto

Antará como Juez don Eduardo Garnier y los jugadores serán los siguientes:

- ROJOS: Leonida Gutiérrez (Capitán), Ernesto Gómez, Abelardo Brunes, Misias Mala, Carlos Bolaños, J. Rafael Quesada, Guillermo Rojas, Jesús Jiménez, Rafael Mata, Marcial Valera, Rodrigo Perra. SUPLENTE: Pedro Durán, Ramón Mata. GUARDA-LINEAS: Joaquín Vargas Goto.

SE VENDEN MUEBLES a plazos cómodos y al contado A Precios Baratísimos

Completo Surtido y Gran EXISTENCIA DE SILLAS

Se desea comprar una cepilladora grande o pequeña de ocasión

JORGE MORALES BEJARANO Proveedor del Gobierno y Alta Sociedad 1396

Avenida Central = Pie Cuesta de Moras

AYER EN EL CONGRESO

A PROPOSITO DEL CHICLE Y DEL B A L A T A

Con motivo de haber sido señalado el día de ayer para darle borbé de la ley que le concede el privilegio de la explotación exclusiva de los árboles pertenecientes a esta familia Sabido de todos es que la familia de las zapotecas es muy extensa; entró el señor Esquivel el privilegio exclusivo para explotar los árboles de zapote, de todo el país. Se determinó que la concesión solicitada por los señores, antes mencionados fue dada a él hace algún tiempo y que se extensiva al chicle y al balata, un amigo nuestro persona entendida en la materia, nos dice: "Es verdaderamente curioso que surjan estas cosas, de conflictos, pues la concesión dada al señor Esquivel se determina de una manera clara por el nombre científico que es la explotación del chicle únicamente la que se le ha dado, pero el balata y el chicle, son dos árboles completamente distintos y sus nombres científicos muy diferentes, como lo dice el señor Vanden Laan, autoridad en la materia, en una certificación rendida al respecto. Si bien es cierto que ambos árboles pertenecen a la familia de las zapotecas, esto no quiere decir que el señor Esquivel tenga por medio

Teatros

VARIEDADES Hoy sábado 4. EXHIBICION DEL BELLIRO DELICADO DRAMA "LA ESPOSA DEL DOCTOR" MARANA DOMINGO: SOBREVIVENTE EN EL ESTERIO DE LA MUJER. MUY PROMTO: "DESBORNO" QUE NO DESBORNA? DE LA NOTABLE OBRA DE VICTORIANO SARDO

TREBOL SABADO, 4 DE AGOSTO. PENTELIMA FUNCION DE LOS "SOLER" 1.-"LA VOZ DEL DEBER" 2.-ESTERIO: "HABERES Y FORTES" 3.-PIES EN POLVOROSA MARANA! DESPESIDA DE LOS "SOLER" GRANDES EXITOS!

ACTUALIDADES Hoy sábado: ÚNICA Y ÚLTIMA EXHIBICION DE LA GRACIOSA OBRA: "ÚLTIMA REPRESENTACION EN EL CIRCO WOLFSON"

AMERICA PARA EL DOMINGO 5: GRAN MATINEE A LAS 11 Y 3 30 P. M. EN LA NOCHE: EL ESPLENDIDO Y EL SOBORDADO EN FANTASIAS TITULADO: "SEÑORES JURADOS"

COLEGIO DE FARMACEUTICOS La Junta de Gobierno en sesión verificada ayer acordó: convocar a los miembros de esta Corporación para que se sirvan asistir a una sesión de Asamblea General el martes siete del presente mes a las siete y media de la noche y en el local de este Colegio. El objeto de esta reunión es el de resolver varios asuntos de interés.

EL SECRETARIO ALONSO PEREZ CALVO San José, Agosto 3 de 1917 20184 al 7 Agto.

TELEFONO 172 No tiene usted que molestarse teniendo que mandar o ir a la Jardinería LA CAMELIA, aunque su pedido será bien recibido, pero si es de urgencia el encargo que desea, se le atiende enseguida por teléfono enviándose a la hora que guste a domicilio. En esta Jardinería encontrará un variado surtido de flores y plantas con sus respectivas macetas para adorno de sus casas.

Sociedad Gimnástica Española SE CONVOCA

A los señores socios a una Junta General extraordinaria que se celebrará el Sábado 4 del corriente a las 7 1/2 de la noche, para presentación de socios y tratar asuntos de importancia. Vocal encargado de la Secretaría. P. L. 123 Inf. 2014 FERNANDO STREBER.

SOCIALES Y PERSONALES

VIAJEROS Procedente de Honduras ha llegado el joven salvadoreño Alcides Chacón, ex-consista de "La Prensa" de San Salvador. Lo saludamos. De temporalidad ha ido a Punta de Limón, doña Mercedes Parrita de Urbina

Regresaron de Turrialba los jóvenes Jorge Martín, Carlos M. Jiménez y Manuel Velázquez. Saló para Paraisito don Eusebio Corrales

Para Puntarenas salieron en la mañana de ayer el Dr. don Miguel Angel y don Enrique Velázquez. Procedente de Limón se encuentra en esta capital el joven Adolfo Davidson

En viaje de negocios ha llegado a esta capital, procedente de Limón, el señor J. W. Heim empleado de la Northern Railway Company

El domingo próximo saldrá para los Estados Unidos don Aquileo Galvo

Después de pasar unos días en Heredia, regresó a esta la señorita Heene Daly

De la finca Retes, se encuentra entre nosotros don Federico Vobis. Procedente de Matina y en visita, pasó se encuentra en esta capital, la estimable señora doña Zoila Soto de Delgado

ENFERMOS La señora Bianchini, que fue operada en Caracas hace algunos días, se encuentra mejor. Don Juan Rafael Guier Sub-Inspesor de Hacienda d. Puntarenas se encuentra mejor, pero sus medrosos

que le asisten le han recomendado que permanezca unos días, en la ciudad de Cartago. Doña Josefina de Vars y de, Boquilla se encuentra ya establecida. ESTIMABLE ENFERMA En la mañana de ayer fué operada por los doctores Urbina, Espinoza y Jiménez Núñez, en su casa de habitación, la estimable señora doña Elvira y de Borges. Con el resultado más feliz fué practicada la delicada operación quedando la estimable paciente fuera de todo peligro y en vía de un pronto restablecimiento. Celebramos muy de veras el éxito obtenido por los facultativos antes mencionados, y formulamos votos por mejores votos por la pronta mejoría de la estimable enferma.

PROXIMA BODA A fines de este mes se efectuará la ceremonia matrimonial de don Eduardo Stahl con la señorita María Portuquez. Anticipamos a la futura pareja nuestros votos de felicidad. HOGARES DE PLACEMES Los esposos don Santiago Gutiérrez y doña Aurelia Flores de Gutiérrez, han tenido la dicha de recibir una preciosa chiquita, que les ha enviado el cielo. Que Dios la conserve sana y robusta para consuelo y encanto del hogar de tan felices esposos.

Advertisement for 'LA PUERBA DEL SOL' featuring a large illustration of a sun and text: 'Gran variedad de vestidos de dril y casimir para niños desde 4 años hasta 15 para la estación lluviosa acaban de llegar capas, paraguas, ahulados, extenso surtido en artículos para caballero.'

PUERTO RICO

Información General

Sábado, 4 de Agosto de 1917

SANTO DOMINGO de Guzmán (patron de la ciudad de Santo Domingo de Heredia)...

TIEMPO PROBABLE: Lluvias. FLEAMAN (playa de Puntarenas)...

CORREOS: Habana 1 domingo a las 8 y 30 a. m....

PÁSAPORTES: Luis Morán Conde, para Estados Unidos...

HOTELES: FRANCIS: A. F. Thomas, de Limón. NACIENTOS...

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS: Horas para recibir a los enfermos...

La valiosa contribución de los vecinos de Turrialba para el Fondo Común pro-El Salvador Los Donativos y Producto de la Feria

Como informamos en su oportunidad el pueblo de Turrialba hizo con el más sincero entusiasmo...

A continuación insertamos la carta que los señores don Alfredo Alfaro, Presidente...

MARIA FERNANDEZ DE TINOCO Distinguida señora: San José.

Por medio de la presente tenemos el honor de remitir a usted una lista de suscripciones...

La suma recaudada monta a un total de \$ 718.85 (setecientos dieciocho colones ochenta y cinco céntimos)...

Respecto darle publicación a la lista detallada para la satisfacción de los vecinos contribuyentes. Con toda consideración nos suscribimos de usted atentos S. S.

El Presidente del Comité: ALFREDO ALFARO. El Tesorero: W. A. ALLEN.

TURRIALBA Lista de donativos para socorrer al Salvador. Centro Ingresos

Manuel de Jesús Calderón. Juan Rafael Rodríguez. Dorita Rodríguez.

LUIS VANNI L. Limón. Compañía Salvador Morales y Trabajo J. M. García.

NOTA - La venta en la Tesorería es de veinte billetes en adelante, con el 10 por ciento de descuento.

KING

LOS AUTOMÓVILES DE OCHO CILINDROS Se Usan en Todo el Mundo. King Motor Car Company.

El Estreno de Mañana LA DIOSA

De esta película que será estrenada el domingo próximo en el teatro Varietades, que viene...

TIENDA DE CALZADO "GIL". Siempre encontrará el público buen surtido para caballeros, señoras y niños.

INFELIZ. Tu vigor vuelve y tu agotamiento desaparece tomando el afamado CORDIAL DE CEREBRINA del DR. ULRICI (New York).

Cal de Concha CALIDAD Y PESO GARANTIZADOS. A los precios más bajos de plaza, despacho inmediato. Depósito permanente.

El Día Necrológico. TOMAS ALVARADO. Manuel Cordero. Ofelia Solano Ramirez. Josefa Robles Quiros. Bernabe Vega v. de Muñoz.

EL AGUILA DE ORO. Por tener que ausentarse del país vendio este acreditado establecimiento, está situado en lo más céntrico de esta ciudad.

AGUA MINERAL NATURAL. Concesión del Gobierno. Considerada como la mejor de las mejores AGUAS 1996.

REFRESCOS "SANTA ANA". No admiten competencia. ¡¡ MUY PRONTO !! Grandes novedades en refrescos de sabor exquisito.

AGUA MINERAL NATURAL. Concesión del Gobierno. Considerada como la mejor de las mejores AGUAS 1996.

REFRESCOS "SANTA ANA". No admiten competencia. ¡¡ MUY PRONTO !! Grandes novedades en refrescos de sabor exquisito.

AGUA MINERAL NATURAL. Concesión del Gobierno. Considerada como la mejor de las mejores AGUAS 1996.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI. PARA EL 5 DE AGOSTO DE 1917. Emisión: 25,000 billetes a \$ 5.00 c/u. Valor en premios: \$ 80,000.00.

AGUA MINERAL NATURAL. Concesión del Gobierno. Considerada como la mejor de las mejores AGUAS 1996.

LOS PERIODICOS LIBERALES DE NICARAGUA CONJURAN INUTILMENTE CONTRA LA FRATERNIDAD CENTROAMERICANA

DECLARACIONES AUTORIZADAS DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MANAGUA
Después de haber leído en el periódico y leerlo con atención en San José el día 24...

CAMARA DE DIPUTADOS, SIGUIO LA TRAMITACION ORDINARIA DE LOS ASUNTOS QUE ESTABA PENDIENTES

Comenzó la sesión a las 3.15 p. m. Se leyó y firmó el acta de la sesión anterior.
SIGUEN LAS SEGREGACIONES
Se trajo a la vista el memorial en que piden los vecinos de San Juan de Dios...

de pensión que él firmó a riesgo de la retención hace diez años, y que ahora ha sacado de los archivos a instancias de los interesados.
Se aprobó en primer debate y aprobado que fue el proyecto, se señaló para el segundo la sesión de hoy.

Se aprobó en segundo debate el proyecto de ley por el cual se condecora a un empleado de la Municipalidad de Patate.
Se aprobó además en detalle.
TERCER DEBATE
Se aprobó en tercer debate el proyecto de ley por el cual se reforma un artículo del Reglamento de la Facultad de Cirujía Dental.

OTROS VECINOS QUE PIDEN LO MISMO
Se leyó un memorial de vecinos de Callo de Blancos, quienes se oponen al desalojo de otros vecinos de ese distrito, que han pedido la anexión a Tibules por ende la serían de Golechocho.
OTROS VECINOS QUE PIDEN LO MISMO
Se leyó un memorial de vecinos de Callo de Blancos, quienes se oponen al desalojo de otros vecinos de ese distrito...

EL CONSEJO DE INSTRUCCION PUBLICA
Se pidió dispensa de trámites al comenzar a leerse el dictamen favorable al proyecto, por el cual se reorganiza el Consejo Superior de Instrucción Pública.
Se aprobó en primer debate y aprobado que fue el proyecto, se señaló para el segundo la sesión de hoy.

CONDONACION DE UNA DEUDA
Se aprobó en tercer debate el proyecto por el cual se condona una deuda que tiene con el Gobierno la Municipalidad de Patate.
Se aprobó además en detalle.
TERCER DEBATE
Se aprobó en tercer debate el proyecto de ley por el cual se reforma un artículo del Reglamento de la Facultad de Cirujía Dental.

VENTA DE TERRENOS
Se leyó el dictamen favorable a la solicitud de la Municipalidad de Amoy, que desea vender unos terrenos para sacar provecho de esa riqueza.
UN PERJUDICADO
Se leyó un memorial de don Rafael Esquivel Sáenz, quien manifiesta que, con la concesión que tratan de obtener los señores Trujillo y otros para explotar la zona de Balata, se le perjudica porque gana de una concesión anual otorgada en la anterior legislación.

LA SOLICITUD DE UNA CONDESAION PROVOCA LIGERO DEBATE
Se pasó en tercer debate el proyecto de ley por el cual se concede a los señores Guevara y Foy, que el derecho exclusivo de explotar la industria de la goma llamada Balata.
Se aprobó en primer debate y aprobado que fue el proyecto, se señaló para el segundo la sesión de hoy.

Se aprobó en primer debate y aprobado que fue el proyecto, se señaló para el segundo la sesión de hoy.
Se aprobó en primer debate y aprobado que fue el proyecto, se señaló para el segundo la sesión de hoy.

GRACIAS
Se leyó el dictamen desfavorable al proyecto que tendía a revivir la Ley de Gracias, para favorecer a los nuevos cantones creados después de aquella ley.
MAS PENSIONES
Se leyó un memorial de don Rafael Esquivel Sáenz, quien manifiesta que, con la concesión que tratan de obtener los señores Trujillo y otros para explotar la zona de Balata, se le perjudica porque gana de una concesión anual otorgada en la anterior legislación.

LA SOLICITUD DE UNA CONDESAION PROVOCA LIGERO DEBATE
Se pasó en tercer debate el proyecto de ley por el cual se concede a los señores Guevara y Foy, que el derecho exclusivo de explotar la industria de la goma llamada Balata.
Se aprobó en primer debate y aprobado que fue el proyecto, se señaló para el segundo la sesión de hoy.

Se aprobó en primer debate y aprobado que fue el proyecto, se señaló para el segundo la sesión de hoy.
Se aprobó en primer debate y aprobado que fue el proyecto, se señaló para el segundo la sesión de hoy.

DE LA MUNICIPALIDAD
Pareciera que, efectivamente, las finanzas municipales anduvieran con todo desahogo.
Fíjense ustedes que los empleados municipales cobraron sus sueldos el día último, siendo los primeros de cada mes los señalados para cubrir las obligaciones municipales del mes anterior.
Aún más; el pago de intereses por la deuda municipal, va al día; se acabaron los atrasos para la Corporación.
A qué se deberá tanta novedad simpática y agradable?

DIRECCION GENERAL DE DETECTIVOS AL PUBLICO
Habiendo el Poder Ejecutivo aprobado los decretos Nos. 276, 277 y 278, que establecen de manera formal el GABINETE NACIONAL DE IDENTIFICACIONES Y CUERPO DE DETECTIVOS, se hace necesario poner en conocimiento del público lo siguiente.
Los individuos que forman el Cuerpo de Detectivos, tienen jurisdicción en toda la República y para su identificación ante las autoridades policíacas, y los expedientes, por una tarjeta en forma de libro que los acredita como tales, que entre otras descripciones, incluye la fotografía del portador, impreso cartilón y los expedientes, y firmas correspondientes que la hacen infalsificable.
Por otra parte, se avisa a todos los interesados en asuntos que se relacionan con robos y otros delitos, se sirvan poner sus quejas en la Oficina que se encuentra instalada en la Avenida 5a, frente al Parque Morazan, para proporcionar información por medio de investigación concretos ya de otras autoridades, se hace así imposible su esclarecimiento por mil causas (iniciales). En cambio, en materia de robo, puede recurrirse a la autoridad correspondiente del lugar, para que ésta ponga el parte a la mayor brevedad.
Este departamento es absolutamente independiente del de Policía de Orden y Seguridad, en sus atribuciones.

El Sábado próximo Debutará en el Teatro América la Compañía Nacional de Zarzuela y Comedia
Hemos tenido oportunidad de presenciar algunos ensayos de la nueva Compañía Nacional de Zarzuela y Comedia que dará funciones en el Teatro América. Al mismo tiempo, nos ha sido posible admirar los elementos que forman las principales partes de la compañía, entre ellas, algunas de las que figurarán en la recordada Compañía del Maestro Cuevas, y de las que han actuado en otros cuartos literarios en los últimos años.
Se ha señalado para el debut de la Compañía el sábado próximo, y es de esperar que el entusiasmo y esfuerzo de los jóvenes artistas sea compensado con el favor del público capitalino.

INFORMACIONES GENERALES
La salida del tren especial que conducirá al señor Ministro de Gobernación y su acompañamiento a Oroquieta, será hoy a las seis de la mañana. Un refector de este diario acompañará al señor Johanning.
En una casa de alquiler de don Víctor M. Fernández, se hundió un excusado, y cayó una estimable señorita, que habita la casa con su familia. Dichos acontecimientos la joven resultó lesionada.
En la expulsión de los senadores de las barras de la Cámara Baja, al declararse ésta anteayer en sesión secreta, no intervinieron los porteros sino la policía.
—Abastecido con trigo de producción nacional, ha vuelto a trabajar el molino del señor Fernández, don Santiago, para suministrar este trigo a los vecinos de pocas semanas.

LO QUE EXPORTAMOS
Mercadería exportada por el "G. L. de Parí".
Quince mil bultos de cueros, que representan un capital.
Dieciocho de pieles.
Veinte planchas de cobre viejo.
Catorce mil de azúcar.
Treinta sacos de paja.
Cinco mil de trigo.
Cinco mil de maíz.
Cinco mil de café.
Hay que apurar esta exportación, se dirán los interesados, porque ya se viene el impuesto.

En una próxima edición, daremos informes sobre los nuevos artículos, y de las obras que están en ensayo, y que subirán a escena en la primera temporalidad.
Se ha señalado para el debut de la Compañía el sábado próximo, y es de esperar que el entusiasmo y esfuerzo de los jóvenes artistas sea compensado con el favor del público capitalino.

SOLO A LA POLICIA SE PAGARA
"El Imparcial" encontramos lo siguiente:
"El Subsecretario de Hacienda se don Jiménez recibió ayer orden expresa del señor Presidente Chamorro de no pagar ningún rebollo sino cumplir con los pagos decenales de la policía.
Antes de eso, se ponía el "Tribuna" a los devencidos de otros ramos de ministerio agerencia. Solo la policía, pues".

LO QUE EXPORTAMOS
Mercadería exportada por el "G. L. de Parí".
Quince mil bultos de cueros, que representan un capital.
Dieciocho de pieles.
Veinte planchas de cobre viejo.
Catorce mil de azúcar.
Treinta sacos de paja.
Cinco mil de trigo.
Cinco mil de maíz.
Cinco mil de café.
Hay que apurar esta exportación, se dirán los interesados, porque ya se viene el impuesto.

En una próxima edición, daremos informes sobre los nuevos artículos, y de las obras que están en ensayo, y que subirán a escena en la primera temporalidad.
Se ha señalado para el debut de la Compañía el sábado próximo, y es de esperar que el entusiasmo y esfuerzo de los jóvenes artistas sea compensado con el favor del público capitalino.

HACIENDO GESTIONES PARA QUE EL GOBIERNO DEL URUGUAY RECONOZGA AL DEL PRESIDENTE TINOCO AYER EN EL SENADO

De importancia política de actualidad, ésta el Secretario Bañtrif dio lectura a un cablegrama del Vice-Presidente del Senado del Brasil, dirigido al Presidente del Senado de Costa Rica, avisando que aquella Cámara brasileña hace activa gestiones en el sentido de que el Gobierno del Uruguay reconozca al Presidente Tinoco.
Estas comunicaciones cablegráficas produjeron viva impresión entre los señores, que autorizaron al Vice-Presidente del Senado, doctor Muñoz, para que contestara el mensaje en términos de simpatía y agradecimiento.
Luego se leyó y mandó publicar un dictamen favorable a un proyecto que tiende a reformar la Ley de Especies Fideles, se publicaron.

Por último, siguió la discusión de la nueva Ley de Seguros, que es extensiva a los artículos que la Constitución tiene más artículos que la Constitución.
En este trabajo se va adelantando mucho; los artículos del primer capítulo sobre "Disposiciones Generales", ya están al término de aprobarse, en ellas hacen introducción algunas reformas de redacción; sustanciales, pocas o ninguna.
Ayer quedó pendiente la discusión sobre si se permitía asegurar intereses ajenos o no; la opinión de los señores al respecto, pareciera que se oriente en el sentido de no permitir asegurar más que lo propio a cada quien.

INTENTO DE ESTAFA, FRUSTRADO HUBO FALSIFICACION

Se intentó cometer una estafa de 200 colones en perjuicio de la casa bancaria Sasso y Birio, y el intento fue frustrado.
Fracasó el "golpe" por una mera casualidad.
Para cometer el delito, el autor del mismo le dio falsificar la firma de la señora M. Vidal, para que ella le entregara un cheque en blanco firmado por ella, para el caso de que estimara conveniente girar.
Mr. Vidal informó a la señora de Sasso y Birio, que ella le había entregado un cheque en blanco firmado por ella, para el caso de que estimara conveniente girar.
Mr. Vidal informó a la señora de Sasso y Birio, que ella le había entregado un cheque en blanco firmado por ella, para el caso de que estimara conveniente girar.

Se intentó cometer una estafa de 200 colones en perjuicio de la casa bancaria Sasso y Birio, y el intento fue frustrado.
Fracasó el "golpe" por una mera casualidad.
Para cometer el delito, el autor del mismo le dio falsificar la firma de la señora M. Vidal, para que ella le entregara un cheque en blanco firmado por ella, para el caso de que estimara conveniente girar.
Mr. Vidal informó a la señora de Sasso y Birio, que ella le había entregado un cheque en blanco firmado por ella, para el caso de que estimara conveniente girar.

MUCIPLASMA CURA EMOCIONANTE ANTISEPTICA REEMPLAZA VENTAJOSAMENTE LAS ANTIGUAS CATAPLASMAS SERA ENTRENIZADO EL SAGRADO CORAZON DE JESUS EN EL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

La estufa, señora Carolina, para la cual se hacen los primeros días de las más abundantes y espléndidas y animada por que en edad, ha obsequiado al Hospital. Lo pondrán grandes empeños no solamente la Comunidad de Hermanas del Sagrado Corazón de Dios, sino también los numerosos amigos que tienen de que sea entrenizado en dicho establecimiento de caridad.
Se ha dispuesto que la fiesta de entronización se efectúe el domingo 26 del corriente, mes a las doce y corredores principales del establecimiento, día, con una solemne función.

MERCADO DE ABASTOS
Variaciones en las cotizaciones del Mercado de Abastos, en comparación con la lista de precios correspondiente al viernes de la semana pasada, solamente ha habido pocas.
No obstante encontrarnos ya en plena cosecha, el maíz ha subido de precio; estaba el día 1 a 60 colones; está ahora a 65, el nuevo está a 55 colones y está a 58. Este es un mal síntoma, revelador de los manejos de los acaparadores.
Frijoles: se sostienen firmes los precios; 100 colones.
Arroz: no llegó esta semana el Pozo; precio corriente; 21 colones.
Acahuar: sin variación; 10 y 15 colones quintal, lo mismo que el café, que tiene los mismos precios anteriores.
La sal: subió de precio; está a 7 colones, con tendencias aún al alza.

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA
Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LACTATIVO BROWN QUININA es superior a la Quina ordinaria. Se produce inmediatamente al masticar el azúcar. Téngase en cuenta que está libre de "Bromo Oculina". La firma de W. G. GROVE en cada caja.

Ministerio de Hacienda y Comercio Queda abierta la suscripción pública para "BONOS DE ESPECIES FISCALES" a que se refiere la Ley No. 6 de 16 de Julio en curso. Aunque la cantidad autorizada es de \$ 2,500,000.00, el Gobierno ha dispuesto emitir por ahora solamente \$ 1,000,000.00 en bonos de CIL COLONES cada uno. El suscriptor puede entrar la suma correspondiente en cinco mensualidades iguales. El bono será entregado una vez cubierto totalmente su valor. La Contabilidad Nacional está encargada de atender la suscripción pública y de dar toda clase de referencias. San José, 27 de Julio de 1917. 1967 28 jul. al 5 ag.

SENADORES Y DIPUTADOS VARADOS POR FALTA DE DINERO

Referentes a la situación económica en Nicaragua, encontramos las siguientes noticias en los diarios de Managua "El Imparcial" y "El Palabra".
NO PUEDEN MOVERSE POR FALTA DE PLATA
"El Imparcial".
"Se dice en Oriente que si el Gobierno convocara a sesiones al Congreso Nacional para someter a su conocimiento las contrapropuestas de Managua porque no han pagado sus sueldos y otros están en gracia, más sin poder actuar".
Tódo está desplazando una prodigiosa actividad para que los paguen sus dineros, pero la situación del Gobierno es la más desastrosa; tiene millones de los cuales no puede disponer, pero por otro lado están devorando intereses que "debe cancelar".

EL MONOPOLIO DEL CORDOBA
De "La Palabra" leamos lo siguiente:
"El Banco Nacional no compra gajos y solo aborrea el medio circulante con el fin de abogarnos. Referentes a la situación económica, esto no se reunirá, porque la mayoría de los senadores y diputados están varados. Unos no pueden salir. Ayer se negociaron gajos sobre California y a la vista con el cobrador por ciento de derocto.
"Se dice, que vale más el cordón que el oro, debido al monopolio del Banco".

ARTISTAS DE LA EPOCA FALSAS COMEDIAS DE LA VIDA
Carmela Madrazo llama la atención de la farsa comedia que vamos a relatar.
"Lastima de señora y como equívoco la carrera". "El socialista" de profanidad, pero de balbuceo, dedicándose al género cómico, hubiera sido una gran artista.
Porque Carmela tiene disposición; lo reconocemos.
"Esta ocurrió ayer en el despacho de un conocido abogado, hombre serio y de buenos sentimientos; muy aristocrático, ciertamente.
"Con una receta en la mano, hecha con un contenido galeno y con nota sobre el importe de las medicinas, presentaba Carmela en el despacho, al florante a ligérrima vista, exclamando:
"Señor: agnoscá un hijo mío; por qué salvar la vida con estas medicinas; dadme con qué comprarlas y recibí los \$ 6.75 que necesita.
"Pasó esa escena, y se retiró a su casa. Una hora después, se volvió a casa."

ARTISTAS DE LA EPOCA FALSAS COMEDIAS DE LA VIDA
Carmela Madrazo llama la atención de la farsa comedia que vamos a relatar.
"Lastima de señora y como equívoco la carrera". "El socialista" de profanidad, pero de balbuceo, dedicándose al género cómico, hubiera sido una gran artista.
Porque Carmela tiene disposición; lo reconocemos.
"Esta ocurrió ayer en el despacho de un conocido abogado, hombre serio y de buenos sentimientos; muy aristocrático, ciertamente.
"Con una receta en la mano, hecha con un contenido galeno y con nota sobre el importe de las medicinas, presentaba Carmela en el despacho, al florante a ligérrima vista, exclamando:
"Señor: agnoscá un hijo mío; por qué salvar la vida con estas medicinas; dadme con qué comprarlas y recibí los \$ 6.75 que necesita.
"Pasó esa escena, y se retiró a su casa. Una hora después, se volvió a casa."

EDITORIAL

Una Iniciativa

Indudablemente, dada la mala situación reinante en Costa Rica, debe tenerse como muy amplio el esfuerzo hecho para socorrer a los salvadoreños en la dolorosa emergencia del terremoto...

Pero ya que hablamos de este asunto con cierta satisfacción, vamos a permitirnos hacer con todo el debido respeto, una pequeña observación al Comité de Damas encargado de la recolección de los fondos...

Nosotros nos permitimos hacer una solicitud al Comité de Damas, para que auxilien a esos compatriotas; que por medio de nuestro Consúl en El Salvador se haga la investigación de las necesidades de cada uno...

Nosotros creemos que no sería dar una torcida inversión a los fondos recogidos, destinar una parte de los mismos a auxiliar a los costarricenses damnificados...

Le dispararon tres tiros de revólver sin resultado

El agredido fué José María Orozco, vendedor ambulante de artículos, de primera necesidad y de billetes de lotería...

Como marchan los trabajos preparatorios para el cobro de las contribuciones directas

Habiéndose pensado establecer las Oficinas de Tributación en el edificio de Correos y Telégrafos, por una no queda allí disponible...

Las Mujeres en las Trincheras

Ahora es cuando comienza a ponerse brava la guerra. Porque antes era una guerra cruel de muerte y exterminio, sin cuartel y sin piedad...



polvadas, bien frescas y rústicas, olorosas, a las más delicadas quitesencas. Los alemanes se descompararon por rendirse a ellas...

EN EL CEMENTERIO

Una señora fué re ogia en estado mortal por agotamiento físico

El sepulturero había observado con mal alterable constancia, llevada aquella señora al Cementerio. Vestida de luto riguroso; siempre llevaba la faz tapada...

Ayer el sepulturero encontró a la vida, perdido el sentido, tendida a lo largo sobre la losa que cubre los despojos de su esposo...

Escenas de la Vida

Después de haber asistido a un baile una joven resuelve envenenarse

Otra joven simpática y graciosa a quien sus 19 años emborronaban una cación de gloria y en cuyo corazón se agitaba el amor...

Las relaciones tomaron fuerza; los padres de la chica recurrieron a Lucía, haciéndola notar la disparidad de edades que existía entre ambos...

TERCER CAPITULO

Extra en escena un nuevo personaje: Leoncio Sánchez, sesentón, reposado, con ribetes de filósofo. Tardó comprendido este señor que la soltería, la eterna soltería, es lo que le abruma...

VIDA DE CASADA

Lucía, en su nuevo estado, no cambió de conducta; concurría a toda fiesta, unas veces con su esposo, otras sola. En una de estas fiestas, de esto hace apenas unos cuantos días...

LA MEDICINA DE LA VOLUNTAD

Si el suicidio es una dolorosa cobardía, ¿cómo se debe llevar una existencia que le pesa mucho. Esto a los 19 años no cumplidos!

EL ATENTADO

El desentente de esta historia de amor, fué era así, debía ocurrir. Terminar mal, eso era evidente. La vida matrimonial con don Leoncio era para Lucía un inferno...

CUARTO CAPITULO

Se valió del campid. Y, en la barriada en que vivía, donde tenía su vivienda, Lucía, e iba a rodar estas dos horas. Primera: que había adquirido un capital fabuloso por herencia...

CAPITULO QUINTO

Don Leoncio enamoró a la joven. Está el correspondido. Hubo discordia entre los novios. Ponzoña terrible, cruel, esa, ma...

M. A. CASTRO CARAZO y CLEMENCIA DE CASTRO CARAZO por no poder hacerlo personalmente por la premura del viaje, se despiden por este medio de sus amigos y relacionados y esperan sus órdenes en New York. San José, Agosto 4 de 1917.

LOS AÑOS TRAGICOS

Tres años se cumplieron antier, dos de Agosto, de haber principiado la guerra europea. Tres años durante los cuales la Humanidad ha pasado por la mayor de todas sus crisis...

Alemania tiene ya perdida la esperanza de encontrar nuevos aliados; la misma Grecia que era el único factor que pensaba poner en juego para asestar una puñalada por la espalda a las fuerzas de Sarraíl...

AVISO

Habiendo comprado la FÁBRICA DE CALLE-TAS "LA NACIONAL" tengo el gusto de ponerme a las órdenes del público y clientes de dicha fábrica. FELIPE POZUELO

Las órdenes se atenderán directamente de la Fábrica Teléfono 764 1915 1 agt 15 vx.





